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ASSEMBLEE GENERALE DU SAMEDI 3 DECEMBRE 2011 

  

Le Comité Directeur Départemental de Pétanque et son Président sont très heureux de vous 

recevoir et vous  remercie d’être venus si nombreux participer à l’Assemblée Générale 2011.  

 

Je salue tout particulièrement la présence des invités : 

- Mr Fernand FOURNIER, Vice-Président du Conseil Général du Jura chargé des Sports 

- Mme Cécile LANGEOIS, Inspectrice de la jeunesse et des sports à la direction 

départementale de la cohésion sociale et de la protection des populations 

-  Mme Monique COMBETTE, représentant la Fédération départementale des médaillés 

sportifs 

 

Je  vous présente plusieurs excuses : 

Monsieur Claude AZEMA, Président de la  FIPJP et du CDOS du Jura 

Monsieur Joseph ILLANA, Président du Comité du Territoire de BELFORT, 

Monsieur Patrick GALMCIHE, Président du Comité de Haute-Saône 

Monsieur Jean Louis DEQUAIRE, Président du Comité du Doubs 

Monsieur Jean GALLIOZ, Président de la Fédération départementale des Médaillés Sportifs 

 

 

Le Président du Conseil Général Christophe PERNY nous retrouvera cet après-midi. 

 

Bienvenue à vous toutes et tous, les dirigeants et les Présidents de clubs. Je salue tout 

particulièrement le responsable du nouveau club affilié de la Boule de Damparis, Hervé MOINE, 

au nouveau Président de la Pétanque Morézienne Robert BONTOUX. 

 

Un grand merci au Conseil Général du Jura et à ses responsables pour avoir mis à notre disposition 

leurs locaux pour notre assemblée générale 2011. 

 

Avant l’ouverture de l’ordre du jour, je souhaite un prompt rétablissement aux dirigeants et 

licenciés malades, hospitalisés ou en convalescence.  

- L’année 2011 n’a pas épargnée notre Comité et nos clubs, nous avons perdu malheureusement au 

sein de nos dirigeants et des licenciés, notamment Christian SALVI, Membre du Comité Directeur, 

Alain RICHARD,  Ancien secrétaire général, Maurice TRONCIN, Ancien Président du club de 

Fraisans  et également bien d’autres au sein de vos clubs, dirigeants et licenciés. 

 

 Pour eux,  pour tous nos proches, qui nous ont quittés,  je vous invite à observer un instant de 

recueillement. 
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 Moment fort pour nous tous, dirigeants du Comité et des Clubs mais également partenaires et 

licenciés,  le Congrès départemental doit rendre compte du fonctionnement de notre Comité mais 

aussi doit permettre une échange constructif entre nous afin de pérenniser nos actions et d’en 

développer éventuellement d’autres pour rendre encore plus attrayante notre discipline sportive. De 

plus, cette année, nous ferons une élection complémentaire au comité suite aux 3 démissions et un 

décès. 

 

Rappel de points pratiques de la tenue de l’Assemblée Générale : 

 

10 H /a matinée  sera dédiée  aux différents  rapports et compte-rendus 2011,  

 

12 h : repas sur place  

 

14 h : poursuite de l’ordre du jour avec la saison 2012 

 

16 h : Questions diverses  

 

16 h 30 : Remise des récompenses. 

 

 

 

- Pour la prise de paroles, vous serez invité à demander le micro HF afin que vos propos 

soient entendus de tous. 

 

 

 

Pour les questions diverses, j’ai reçu aucun courrier. 

 

 

Je vous propose maintenant de délibérer en suivant l’ordre du jour qui a été préparé par l’ensemble 

du Comité Directeur. 
 



RAPPORT MORAL DU PRESIDENT 
 
 

Le rapport moral de votre Président sera mitigé pour cette année 2011 avec de belles 
satisfactions dans de nombreux domaines mais également des déceptions dans le 
comportement de certains licenciés et de certains dirigeants de club. 

 
L’année 2011 a été une réussite dans 3 domaines primordiaux : Le Sportif,  le 
Financier et la gestion du boulodrome régional. 
 
Sportivement : La saison de nos joueurs et joueuses jurassiennes dans les épreuves 
nationales a été dans l’ensemble bonne notamment au niveau des championnats de 
France puisque nous avons enregistré des résultats très flatteurs avec en prime des 
places dans les carrés d’honneur. 
Je n’oublie pas aussi les nationaux et les régionaux où nos équipes se défendent 
avec motivation avec une mention particulière pour nos jeunes jurassiens. 
Oui, il est clair que le niveau de jeu jurassien s’est beaucoup amélioré en qualité 
avec de jeunes joueurs et joueuses talentueuses. La compétition de haut niveau 
pratiquée régulièrement permet aussi de progresser en se mesurant à des équipes  
huppées. Tous ces jeunes qui pointent le bout de leur nez parviennent de clubs 
structurés avec des écoles de pétanque menées par des éducateurs motivés et 
compétents auxquels j’adresse mes plus vifs remerciements. 
A nous, Dirigeants de Comité de jouer notre rôle en favorisant les déplacements de 
nos équipes pour poursuivre leur progression et en assurant une formation adéquate 
tant aux joueurs et joueuses qu’aux éducateurs qui doivent répondre favorablement 
aux diverses formations. 
Je félicite les jeunes et les féminines qui ont participé aux sélections régionales et de 
Zone avec de très bons résultats qui leur ont ouvert les portes des stages nationaux 
de fin d’année.  
Concernant la Coupe de France des Clubs 2011/2012, je souhaite pleine réussite aux 
2 clubs rescapés au stade des 1/8° de finale de zone, la Pétanque Sanclaudienne et 
l’Amicale Boule Jurassienne. 
Je n’oublie pas le championnat national et régional des clubs où nos clubs ont 
obtenu d’excellents résultats en national 3, puisque l’ABJ Lons se maintient en 
terminant 3° de son groupe et la Pétanque salinoise accède à la National 2 après 
avoir terminé à la première place de son groupe. Je félicite les 2 clubs sans oublier  
le club de la DPC Dole qui accède au niveau régional pour la saison 2012. 
 
Nos manifestations sportives sont bien organisées et j’adresse les félicitations du 
Comité aux clubs qui ont mis en place un national, des grands prix et des concours 
régionaux avec la participation de joueurs et joueuses de bon niveau régional et 
national, sans oublier ceux qui ont organisé nos championnats du Jura ou de Ligue, 
des championnats qui se déroulent dans d’excellentes conditions matérielles et 
administratives.   
 
 
 
 



Je n’oublie pas le rôle important de la communication entre clubs et comité mais 
également avec les licenciés. Je remercie l’équipe du Progrès, son directeur Mr 
Fabrice Vesseyre-Redon et ses collaborateurs, qui nous apportent une bonne 
couverture tout au long de l’année. La revue Rhône-Alpes Pétanque avec la page 
Jura alimentée par notre correspondant Michel Bourgeon. 

 
Financièrement, l’année 2011 a été également très fructueuse : 
 
Le budget 2011 a été respecté et le bilan financier global est excédentaire, ce qui 
n’était pas évident avec les nouvelles charges de gestion du boulodrome régional. 
Ces résultats nous permettent d’envisager l’avenir avec plus de sérénité et je 
voudrais aujourd’hui remercier grandement Jean Pierre Clement pour la gestion du 
budget général et Michel Perrussel pour la gestion du budget du boulodrome. 
Nous pouvons également compter sur  l’aide de nos partenaires et nous nous devons 
de poursuivre  nos contrats d’objectifs avec nos directions institutionnelles (Région, 
Département,  Ministère des Sports et nos collectivités locales). J’en profite pour les 
remercier de leurs subventions qui nous sont indispensables à la mise en place de 
nos nombreuses actions et manifestations. 
 
Bien entendu, nous devons être vigilants dans notre gestion  et continuer nos efforts 
de recherche de partenariat. Il est évident que la gestion du boulodrome couvert est 
lourde et aujourd’hui, je tiens à remercier grandement les dirigeants et les bénévoles 
qui ont assuré le fonctionnement de nos magnifiques installations. Nous devons 
réfléchir sur une organisation planifiée afin que plus de dirigeants s’impliquent pour 
soulager ceux et celles qui sont sans arrêt sollicités. Je remercie les dirigeants du 
club de Mont Sous Vaudrey qui savent donner un  coup de main au Comité du Jura 
lorsqu’il le faut et je félicite les responsables des commissions ou des clubs qui 
organisent des compétitions au boulodrome. 2011 a été une année test pour la 
gestion et nous devons apporter des corrections et des améliorations pour assurer 
une gestion de plus en plus optimale de notre salle sportive. Je tiens à vous dire 
combien nous sommes enviés par d’autres comités départementaux ou Ligues 
d’avoir à notre disposition un tel complexe sportif aussi fonctionnel. Les licenciés 
extérieurs à notre département ont plaisir à venir jouer dans nos superbes 
installations et je crois que bon nombre de licenciés jurassiens n’ont pas conscience 
du formidable outil que nous possédons pour la pratique de notre discipline sportive. 
 
Pour terminer sur les notes positives, je voudrais remercier aujourd’hui tous les 
dirigeants du Comité Directeur départemental, tous les arbitres, tous les éducateurs, 
tous les dirigeants des clubs, qui s’impliquent bénévolement pour la bonne marche 
de notre pétanque jurassienne et sachez que votre Président vous soutiendra toujours 
dans les éventuels conflits que vous pourriez rencontrer avec certains licenciés. 
 
Malheureusement, la saison 2011 a été marquée par des incidents regrettables qui 
ont été traités, comme il se doit,  par les Commissions de discipline avec des 
sanctions sportives logiques car nous avons le devoir de faire respecter le règlement 
et surtout de défendre nos dirigeants qui méritent du respect et de la considération. 
 
 



Le comportement de certains licenciés est incompatible avec la pratique sportive qui 
demande un esprit de compétition certes mais en toute correction vis-à-vis de ses 
adversaires comme des dirigeants chargés du déroulement des compétitions. 
 
Maintenant, venons en aux dirigeants de certains clubs qui ne répondent pas aux 
courriers du Comité pour les relances de paiement (inscriptions aux championnats 
de Ligue ou encore frais de championnat des clubs). Il est nécessaire que nous 
travaillons tous dans le même sens et il est évident que ceux et celles qui ne joueront 
pas le jeu en subiront les conséquences. Les premiers sanctionnés seront les joueurs 
et joueuses de ses clubs. Alors avant d’en arriver à de telles situations, nous devons 
privilégier le dialogue et la concertation et sachez que je suis toujours à l’écoute de 
vos dires. 
 
Je suis également très déçu de l’engagement de nos dirigeants et de nos licenciés à 
la lecture du nombre de candidats pour rejoindre le Comité Directeur Départemental 
afin de compléter les cinq postes vacants. Une seule et unique candidature, une 
situation que je n’ai jamais connue sous ma Présidence et qui m’interpelle 
énormément. J’ai demandé cette élection complémentaire au Comité Directeur afin 
d’intégrer pour l’année 2012 de nouveaux dirigeants qui puissent s’intégrer dans 
l’équipe dirigeante actuelle. Je pensais également que cette année de transition 
aurait permis à certains dirigeants qui souhaitaient ne pas renouveler leur mandat fin 
2012 de préparer de nouveaux dirigeants à des postes bien précis. 
Nous ferons appel à candidature tout à l’heure et j’espère que nous aurons des 
volontaires pour renforcer notre équipe dirigeante départementale.  
 
Pour ma part, comme je l’ai indiqué au Comité Directeur à notre réunion du 20 
novembre, j’ai pris la décision de cesser mes fonctions de Président fin 2012, le 
mandat 2008-2012 était déjà un mandat exceptionnel que j’avais accepté du fait de 
la construction du boulodrome régional du Val d’Amour.  
 
Mais pensons à réussir notre année 2012 et pour ce faire, le  Comité Directeur qui 
sera quelque peu modifié aujourd’hui devra poursuivre les actions lancées mais 
surtout apporter de nouvelles idées à développer.  
A mes yeux, les principaux défis à relever seront :  

 
- La gestion du boulodrome régional du Val d’Amour à améliorer. 
- Mettre en place la création d’Ecoles de Pétanque au sein des Clubs ou des Districts 
avec la formation d’éducateurs et la signature d’une convention avec l’éducation 
nationale pour que notre Pétanque devienne un sport de découverte à l’Ecole. 
- Promouvoir l’élite jurassienne de notre discipline en favorisant des déplacements 
sur des compétitions nationales ou internationales dans les trois catégories Jeunes, 
Féminines et Masculins. 
- Poursuite des  actions en faveur du monde du Handicap avec les associations et les 
organismes concernés. Nous avons signé une première convention en octobre. 
 
 
 
 



 
Je terminerai en rendant un dernier hommage à un ami, notre ami Christian, qui nous 
a quittés trop vite. 
 
Au sein du Comité directeur où j’ai appris à connaître l’homme qu’il était, il a 
assuré depuis 1985 de nombreuses fonctions importantes : 
Vice-Président, Directeur sportif, et bien d’autres postes importants notamment 
lors de l’organisation des grandes épreuves nationales tels que les championnats 
de France à Lamoura, à Lons le saunier et à Dole sans oublier la Coupe franco-
suisse, une compétition qu’il a toujours soutenue et encouragée avec les 
responsables français des comités de l’Ain et de la Haute-Savoie et les trois 
cantonales suisses (Valais, Genève et Vaud). Il aimait se rendre également aux 
diverses compétitions nationales comme délégué des équipes jurassiennes sans 
oublier les congrès nationaux. De plus, depuis peu, puisqu’il ne pouvait plus 
jouer, il s’est consacré à la tenue de tables de marque lors de nos différents 
championnats départementaux et de ligue avec son compère et ami Christian 
« Le Prof » de St Claude. 
 
Il a reçu 3 médailles de la Fédération Française de Pétanque et Jeu Provençal en 
1986 le bronze, 1992 l’Argent et 1994 l’Or,  des médailles oh combien méritées.  
 
Christian, Cric, toi qui nous regarde de là-haut, les dirigeants de la Pétanque 
Jurassienne pensent à toi, toi le dirigeant exemplaire et fidèle que tu as été pour ton 
club comme pour le Comité du Jura. Un grand merci pour tout ce que tu as pu nous 
apporter et tu resteras pour toujours un modèle pour tous nos dirigeants, une figure 
emblématique de la Pétanque Jurassienne, un homme qui avait des convictions 
certaines : convaincre plutôt que contraindre et surtout tu manifestais beaucoup de 
pondération et de sagesse dans les relations humaines. Merci l’Ami pour toujours. 
 
Que cette Assemblée Générale puisse se dérouler dans un climat serein, positif et 
constructif comme l’aurait aimé Christian. 
 
J’ai une grande confiance pour l’avenir de notre pétanque jurassienne et je suis 
persuadé que nous avons encore de beaux défis à relever avec la motivation et le sens 
du devoir de tous nos dirigeants. 
 
C’est dans l’accomplissement de chacun que la cohésion commune se réalisera. 
 
Je compte sur vous, tous et toutes. 

 
Je vous adresse à tous et toutes mes meilleurs vœux pour 2012. Que cette nouvelle 
année soit pleine de joies, de réussites dans vos projets. 
 
Merci de votre écoute et de votre attention.  
 
 
          Jean Marie MARAUX 



Rapport moral du secrétaire général 

 

Monsieur le Président du Comité Départemental, 

Mesdames, Messieurs les Présidents de clubs et dirigeants de clubs, 

Mesdames, Messieurs les Membres du Comité Départemental, 

Mesdames, Messieurs, 

  

Chacun d’entre vous le sait, la vie n’est jamais un long fleuve tranquille, 

l’engagement associatif n’échappant pas à cette règle. L’année 2011 a déroulé 

son parchemin empli de bons et de mauvais souvenirs. Cependant, comme le 

dit le philosophe, ce qui ne tue pas nous rend plus fort. Beaucoup se 

souviennent peut-être, qu’ici-même il y a un an, le Comité du Jura avait subi 

pendant de longues minutes les diatribes, parfois acérées d’un président  nous 

qualifiant d’« irresponsables ». Ces propos, croyez-le, ont blessé, blessé ceux et 

celles qui oeuvrent bénévolement chaque semaine pour la pétanque 

jurassienne. Bien des pétanqueurs ont dû se dire : « c’est toujours les mêmes » 

en voyant Yvette OUTREY et ses fidèles bénévoles derrière le bar du 

boulodrome régional. Aujourd’hui, très sincèrement, l’énorme investissement 

volontaire et appliqué de plusieurs membres du Comité Départemental, 

appuyés par des bénévoles dévoués, permet de tirer un bilan très honorable.  

Le boulodrome régional, puisqu’il s’agit de lui, a connu une fréquentation 

remarquable des joueurs jurassiens, francs-comtois et des régions limitrophes. 

Le travail colossal accompli par Gilles OUTREY et sa commission vétérans 

durant de nombreuses semaines est un parfait exemple de cette volonté 

d’animer ce lieu. Les compétitions ou manifestations  régionales, telles que le 

Championnat Régional des clubs, le marathon jeunes et bien d’autres, les 

compétitions nationales comme la Coupe de France, le Championnat National 

des clubs, la sélection de zones, entre autres, ont été autant d’occasions pour 

faire découvrir notre site. 

Mais la plus belle des récompenses, elle vous revient à vous les 

Présidents, à ceux qui sont venus organiser des compétitions au boulodrome 

régional. Je le dis avec fierté : tous les districts et plusieurs de leurs clubs ont 

été, sous diverses formes, des acteurs de cette réussite. Le boulodrome a 

connu un taux d’occupation de plus de 65% entre le 15 octobre 2010, jour de 

son inauguration, et le mois de juin 2011. Toutes ces initiatives se sont avérées 

« payantes » pour les organisateurs. 



Bien sûr, rien n’est simple. La préoccupation, voire l’obsession de pouvoir 

honorer les frais inhérents au boulodrome régional, a conduit votre Comité 

Départemental à envisager un grand loto. Chacun d’entre nous, Christian 

VALET en tête, a donc pris ses responsabilités pour que le loto soit une réussite. 

Même si les bénévoles n’ont pas manqué, et c’est l’occasion de les remercier, 

le résultat financier, certes positif, n’est pas à la mesure des efforts engagés. 

Enfin, et il faut en tenir compte, Brigitte, la professionnelle des lotos, nous l’a 

assuré, le boulodrome n’est pas adapté pour diverses raisons à ce genre de 

manifestations. 

Qu’importe, comme dans tous les sports, tous les coups ne sont pas 

gagnants. Seule la volonté de faire vivre cette structure sportive peut aboutir à 

de beaux succès, comme un national ou un championnat de France par 

exemple. 

Cependant, comme les terrains qui le composent, le boulodrome 

régional a mis bon nombre d’entre nous sur les nerfs. Après la « portée du 

projet », il faut maintenant que ça « roule ». Facile en théorie, difficile en 

pratique où quelques tensions, accentuées par un manque d’écoute et de 

concertation, ont abouti à des départs regrettables de dirigeants comme 

Corinne et Stéphane DURIF qui accomplissaient leurs tâches avec cœur et 

conviction. 

Par ailleurs, 2011 a été une année stable au niveau effectif avec 1852 

licenciés. Au niveau régional où il est comptabilisé 5881 licenciés, nous nous 

situons derrière le CD25 avec 1991 licenciés et devant le CD70 avec ses 1511 

licenciés. Compte tenu des baisses enregistrées au niveau national, il faut 

rendre hommage aux clubs qui font des efforts pour pérenniser leur effectif en 

développant des actions vers leurs licenciés et, en particulier, vers les jeunes 

qui sont assurément les garants de l’avenir de nos clubs et de notre sport.  

Face aux problèmes que notre fédération rencontre, elle ne semble 

trouver de solutions que dans certaines augmentations comme celle du prix de 

la licence. Ne serait-il pas temps pour elle de songer aux réductions et à 

certaines coupes budgétaires plutôt que de saigner un peu plus les ligues, les 

comités et les clubs ? Ne serait-il pas temps de réfléchir aux conséquences de la 

mise en place de belles compétitions dont on sait que le financement n’est pas 

étudié à court et long terme ? Je le dis, sans arrogance, heureusement que 

votre comité est plus sage dans ses projets et ses financements. Bref, soyez 

compréhensifs avec votre Comité Départemental car s’il vous parle 

d’augmentation, bien souvent, il la doit à notre fédération. 



D’autre part, le Comité du Jura accompagne honorablement ses 

champions sur les France avec des indemnités adaptées, récompense les 

championnats sans épreuve nationale, soutient financièrement les clubs qui 

accèdent en CNC3 et CNC2. Rien de plus normal, me direz-vous ? Cependant, 

tout système a ses limites. Que se passera-t-il quand le CD39 aura, rien n’est 

impossible, 5-6 équipes au niveau national ? Cet exemple me permet de 

répondre à ceux qui ne sont jamais satisfaits des efforts budgétaires réalisés 

par le CD39. Il faut aussi que les clubs engagent, comme certains le font déjà, 

des actions pour subvenir à une partie de leurs besoins, comme le montage de 

dossiers de subvention auprès du Conseil Général et Régional ou l’organisation 

de manifestations type loto. Enfin, je le dis sans méchanceté, il n’est pas 

normal que des clubs soient à quelques jours de l’Assemblée Générale annuelle 

redevables sans explication au Comité Départemental. C’est bafoué le travail 

du trésorier général qui a tant à faire avant de se présenter à vous en ce jour. 

 Par ailleurs, les vingt-six clubs jurassiens ont réalisé de gros progrès en 

termes d’informatisation puisqu’il ne reste plus que deux clubs non 

informatisés, Sellières et AS Jeanrenaud. Ceci est remarquable puisqu’il y a trois 

ans encore, huit étaient dépourvus de cet outil de communication si rapide et 

efficace. 

C’est l’occasion pour moi de souhaiter une longue et belle aventure au 

club de la Boule de Damparis et à toute l’équipe d’Hervé MOINE. Un club qui 

sera, dès 2012, organisateur de compétitions départementales et régionales. 

A ce titre, les championnats départementaux et régionaux qui ont été 

organisés cette année se sont globalement bien passés. Lorsque cela s’est 

avéré nécessaire, la commission de discipline a été saisie, faisant son travail 

avec rigueur et application. 

Mais à cette saison éprouvante physiquement pour de nombreux 

dirigeants et bénévoles, s’est ajouté l’inimaginable. Sa présence était pour 

beaucoup d’entre nous une réalité chaque fin de semaine : la disparition de 

Christian SALVI est une blessure cruelle. Tant de services rendus, tant de tables 

de marque tenues avec son compère Christian MONNOYEUR, tant de bonne 

humeur et d’optimisme mais aussi tant de silence sur le mal qui le rongeait, 

c’est tout cela qui faisait de cet homme, un dirigeant émérite, respecté, humble 

et un ami, un vrai.  

Je terminerai par remercier Michel PANCIN et Philippe JARCELLAT pour 

leur précieuse collaboration au sein du secrétariat. 



Je souhaite à tous les compétiteurs une bonne saison sportive 2012, à 

tous les dirigeants l’énergie nécessaire pour toujours aller de l’avant et aux 

bénévoles le respect qui leur est dû. Bonne fêtes de fin d’année à vous tous et 

toutes. 

Merci de m’avoir écouté. 

 

Paulo DE BASTOS 

 

 

 

 

 

  



COMITE DU JURA FFPJP Commission Sportive 

Assemblée Générale 2011 

Monsieur le Président du Comité du Jura FFPJP, 

Mesdames, Messieurs les Présidents(es) et dirigeants (es) de club, 

Mesdames, Messieurs, 

 

 Après avoir remplacé M. Stéphane DURIF comme responsable de la Commission 

Sportive, je suis en mesure de vous dire l’investissement que cette commission suppose et 

j’en profite pour rendre hommage à tout ce qu’a pu réaliser M. Stéphane DURIF au sein de 

cette commission et au Comité Départemental. 

 Le dossier le plus urgent à traiter a été le Championnat Départemental des clubs. 

D’une manière générale,  toutes les rencontres des groupes Elite et Honneur Senior et Elite 

et Honneur Féminin se sont bien passées. Elles avaient lieu au boulodrome régional. Les 

dates fixées et imposées par la Fédération ont évité les soucis d’arrangement comme cela 

peut arriver en Coupe de France.  

Pour les groupes Promotion, les dates butoir ont été globalement respectées mais 

c’est le retour des feuilles de résultats qui s’est avéré parfois long voire très long malgré les 

nombreuses relances auprès des clubs concernés. Dans quelques cas, c’est carrément la 

feuille de match qui a été perdue et il a fallu aller à la pêche aux résultats par téléphone. 

C’est un manque de sérieux auquel il faudra remédier l’année prochaine. 

 En tenant compte des remarques des uns et des autres, la commission sportive a 

élaboré, pour 2012, avec l’accord du Comité Départemental, un formulaire d’inscription ou 

de réinscription que tous les clubs ont reçu avec obligation de le retourner au plus tard le 

jour de l’Assemblée Générale, donc aujourd’hui. Sur ce document, il est demandé si le club 

souhaite souscrire au forfait de 75€ pour les seniors et 50€ pour les féminines pour les repas 

du midi lors de ces journées. Si le club coche la réponse positive, cela l’engage sur la saison 

entière. Dans ce cas, c’est la commission qui se chargera de la réservation des repas, comme 

d’habitude. Pour ceux qui cochent négativement, il leur appartiendra de prendre toutes les 

dispositions pour la restauration. Sur place, la buvette fermera ses portes entre 12h15 et 

13h45, les bénévoles ayant aussi le droit de se reposer et de se restaurer. Si, en 2011, cela 

s’est pas trop mal passé, il est regrettable qu’un club, en l’occurrence Saint Claude, n’ait pas 

honoré son forfait senior au Comité Départemental. 

 Je profite de cette occasion pour remercier Yvette OUTREY, Michel PERRUSSEL et une 

poignée de bénévoles qui ont eu la charge de la buvette, de son approvisionnement, de la 

gestion des repas dans les différents restaurants de Mont sous Vaudrey et de pallier mes 

nombreuses absences dues à mon emploi du temps professionnel. 

 En plus de ces quatre ou cinq journées de rencontres en CDC, la commission sportive 

a accueilli trois journées du championnat national des clubs le 1
er

 octobre et les 29-30 

octobre, la finale du Championnat Régional des Clubs avec 16 équipes le 2 octobre et la 

finale du Championnat Départemental des Clubs le 20 novembre. Merci aussi à Patrick 

CROTET pour son aide précieuse pour l’INTERVILLES dont la finale s’est parfaitement 

déroulée le 19 novembre. 



 Bien sûr, je félicite tous les participants et toutes les formations qui accèdent en 

division supérieure : chez les masculins : PCHS et Bletterans montent en honneur, Salins 3 et 

Moirans accèdent en Elite et DPC 2 monte en CRC2. Chez les féminines, DPC1 monte en Elite 

et PCHS accède en Honneur. Malheureusement, la Ligue de Franche-Comté n’a pas encore 

mis en place un Championnat Régional des clubs Féminins. 

 Au niveau régional, le CRC2 verra évoluer deux équipes jurassiennes : DPC 2 et 

Poligny qui seront dans le même groupe que la PFC (25), US Vesoul (70), Offemont (90), 

PCVR (70), Melisey (70) et ASMB (90). En CRC1, l’ABJ qui monte de CRC2 rejoint la JPP (25), 

Valdoie (90), Lure (70), Giromagny (90), Dampierre (39), PFC (25) et Boroillotte (25). Le tirage 

des rencontres aura lieu le 18 décembre prochain, jour de l’Assemblée Générale de la Ligue 

à Parcey. Pour les clubs jurassiens concernés, voici les dates et lieux des matchs : 1
ère

 journée 

le 24 mars : CRC1 à Lure, CRC2 à Vesoul, 2
ème

 journée le 1
er

 mai : Besançon, 3
ème

 journée le 

17 mai à Mont sous Vaudrey et la finale le 3 juin à Beaucourt.  

 En CNC3, je salue l’arrivée de l’ABJ et de Salins en CNC2. Ces deux équipes joueront 

les 13-14 octobre, 20-21 octobre, 3-4 novembre 2012 et, si elles accèdent à la finale 

nationale, elles joueront les 17-18 novembre 2012. Les lieux ne sont pas définis mais le CD39 

et le CD70 ont exprimé leur intention de demander l’organisation d’une ou deux de ces 

journées. 

 En Coupe de France, l’édition 2011-2012 est une bonne année pour les équipes 

jurassiennes puisque l’ABJ et Saint Claude sont toujours en course au stade du 3
ème

 tour de 

zones. Les Lédoniens se déplaceront à Auxerre le 17 décembre  et le club de Quétigny de 

Côte d’Or viendra dans le Jura le 18 décembre. Je leur souhaite pleine réussite. 

 Pour la Coupe de France 2012-2013, voici les dates butoir de chaque tour : 1
er

 tour 

avant le 25 mai, 2
ème

 tour avant le 6 juillet et le 3
ème

 tour avant le 24 août. Le tirage des 

rencontres sera connu après le 22 janvier, date de la réunion de la commission arbitrale qui 

désignera les arbitres de ces rencontres. 

 Les journées de CDC en Elite et Honneur sont donc les mêmes pour toutes équipes. 

Elles se dérouleront au boulodrome régional le 24 mars, le 1
er

 mai, le 17 mai et le 3 juin. 

Compte tenu du nombre d’équipes, il sera envisagé de nommer un arbitre sur chacune de 

ces journées. 

 Pour le CDC en Promotion, voici les dates butoir : 1
ère

 journée le 6 avril, 2
ème

 journée 

le 27 avril, la 3
ème

 journée le 18 mai, 4
ème

 journée le 8 juin et la 5
ème

 journée le 22 juin. 

 Je souhaite la bienvenue au club de Damparis, que toutes les compétitions se passent 

dans un esprit sportif et convivial et je remercie par avance tous les bénévoles qui 

permettront leur bon déroulement. 

 Enfin, félicitations à tous les joueurs et la joueuse qui sont classés Elite 

Départementale grâce à leur titre de champions et à ceux ayant atteint les 50 points de 

catégorisation. 

 Mon tout dernier mot sera pour évoquer Christian SALVI, tant sa gentillesse et son 

humour nous font cruellement défaut, en plus d’avoir été un dirigeant dévoué. 

 Bonne saison sportive 2012 et de joyeuses fêtes de Noël. 

 

 

       Emilie MARAUX 



 

Championnat Départemental des clubs Féminin saison 2011 

Club champion ELITE ABJ 

Club qui quitte le groupe ELITE 
Bletterans qui descend en 

HONNEUR 

Club champion HONNEUR DPC1 qui monte en ELITE 

Club qui quitte le groupe 

HONNEUR 

Champvans 1 qui descend en 

PROMOTION 

Club champion PROMOTION GOURIBOULE  en HONNEUR 
 

Championnat Départemental des clubs Masculin saison 2011 

Club champion ELITE DPC 2 qui monte en CRC 2 

Clubs qui quittent le groupe ELITE 
Poligny 1 et Dampierre 2  

HONNEUR en 2012 

Club champion HONNEUR Salins qui monte en ELITE 

Club classé 2
ème 

HONNEUR Moirans qui monte en ELITE 

Clubs qui quittent le groupe 

HONNEUR 

DPC 1 et ABJ 3 PROMOTION en 

2012 

Club champion PROMOTION PCHS 1 qui monte en HONNEUR 

Club classé 2
ème

 PROMOTION 
Bletterans qui monte en 

HONNEUR 
 

Championnat Régional et National des clubs saison 2012 

Clubs  qui évolueront en CRC 2 DPC 2 et Poligny 

Clubs qui évolueront en CRC 1 ABJ et Dampierre 

Club qui monte en CNC3 ABJ 

Club qui monte en CNC 2 Salins 
 

Dates  et lieux des rencontres dans les différentes épreuves saison 

2012 

CDC à Mt/ 

Vaudrey 

24 mars 1 mai 17 mai 3 juin 

CRC 

24 mars 

Lure :CRC1 

et Vesoul : 

CRC2 

1 mai à 

Besançon 

17 mai à 

Mont sous 

Vaudrey 

3 juin à 

Beaucourt 

 



Dates  butoir des rencontres pour les différents groupes 

PROMOTION MASCULIN ET FEMININ 

1
ère

 

journée : 6 

avril 

2
ème

 

journée : 27 

avril 

3
ème

 

journée : 18 

mai 

4
ème

 

journée : 8 

juin 

5
ème

 

journée : 22 

juin 
 

Dates butoir  pour les différents tours de Coupe de France saison 

2012-2013 

1
er

 tour : 25 mai 2
ème

 tour : 6 juillet 3
ème

 tour : 24 août 
 

Dates des journées de CNC3 et CNC 2 saison 2012 

13-14 octobre 20-21 octobre 3-4 novembre 

17-18 

novembre 

(finale) 
 

Championnat Départemental des clubs ELITE FEMININ 2012 

ABJ 

SALINS 

CHAMPVANS 2 

PBJ 

DPC 1 
 

Championnat Départemental des clubs HONNEUR FEMININ 2012 

BLETTERANS 

MOIRANS 

GOURIBOULE 

PCHS 
 

Championnat Départemental des clubs PROMOTION FEMININ 2012 

CHAMPVANS 1 

PCHS 

DPC 2 

MONT SOUS VAUDREY 
 

 



Championnat Départemental des clubs ELITE MASCULIN 2012 

BLETTERANS 1 

ABJ 1 

CHAMPVANS 2 

SAINT CLAUDE 

MOIRANS 

SALINS 3 
 

Championnat Départemental des clubs HONNEUR MASCULIN 2012 

POLIGNY 1 

DAMPIERRE 2 

CHAMPAGNOLE 3 

CHAMPAGNOLE 2 

PCHS 

BLETTERANS 3 
 

 

NB : DPC 1 et ABJ 3 rejoignent les groupes  PROMOTION 

Le tirage des groupes  PROMOTION se réalisera selon les inscriptions 

reçues à la commission sportive par le biais du formulaire envoyé à 

tous les clubs. 



-Mesdames, Messieurs 

Voici en quelques mots rapides l’essentiel de l’actualité de la commission championnat pour l’année 2011 

1° LA PARTICIPATION 

         2815 joueurs et joueuses ont participé aux différents championnats du Jura toute catégorie + 728 pour les qualificatifs ligue soit un total de 

3543 pour l’année 2011, contre 3672 en 2010 soit une baisse de 129 participants. 

Pour cette année, 67 concours et championnats ont été enregistrés sur le site de la fédération, contre 65 l’année précédente.  

Ces 67 enregistrements représentent une fréquentation d’environ 5000 joueurs et joueuses pour l’ensemble des concours et championnats du 

comité. 

Le record de participants pour cette année a été atteint à Mont/Vaudrey lors du Doublette toutes catégories, celui-ci a réuni un total de 580 

seniors le samedi, arrive en second l’organisation du triplette avec un total de 441 participants et en 3ème position le doublette mixte avec un 

total de 328 participants.  

 

2° LES CHAMPIONNATS SENIORS 

Afin que vous n’entendiez pas 2 fois la même chose dans différents comptes-rendus, je ne vous parlerai pas des résultats jeunes, je laisse le soin au 

président de cette commission de vous en faire part. 

La palme d’or des clubs revient cette année au club de Salins avec 3 titres de champions, les Db provençal Jura et ligue, et le triplette mixte ligue, 

suivi de St Claude avec les 2 titres majeurs de notre discipline, le triplette et le doublette masculin ainsi que l’ABJ avec le doublette féminin ligue et 

le triplette mixte Jura. Notons le 1er titre senior pour le club de Mont/Vaudrey en doublette départemental vétérans. 

En ce qui concerne les résultats aux championnats de France, sur 10 qualifiés représentant le comité du Jura, 5 sont sortis de poule, 3 ont perdu en 

1/32 de finale et 2 ont atteint le cap des 1/8 de finale, mention spéciale donc pour Maraux Julien - Gagliardi Jean Yves pour le doublette provençal 

et Camelin Pascale - Moro Clélia - Vincent Isabelle pour le triplette féminin. 

L’organisation des championnats de France est dans l’ensemble très bonne avec des jeux plutôt agréables à jouer, les hôtels sont dans l’ensemble 

assez satisfaisants, quant à la restauration du samedi midi, elle reste assez lamentable pour la plupart des délégués. 

 Pour ceux que cela intéresse tous les comptes-rendus des championnats de France sont sur le site du comité, rubrique palmarès.  

3° L’ORGANISATION 

           Les clubs responsables d’organiser les championnats départementaux ont su respecter le cahier des charges et ainsi voir leurs concours se 

dérouler dans les meilleurs conditions possibles pour les joueurs et joueuses. Sur 13 championnats et qualificatifs seniors, 8 ont eu lieu au 

boulodrome régional, des terrains à l’identique pour tous, un éclairage de qualité à remonter légèrement sur les 1er terrains, des jeux plus larges, 

dans l’ensemble tous les joueurs et joueuses ainsi que les organisateurs sont ravis de ce nouvel outil qu’est le boulodrome. 

Je tiens à rappeler une nouvelle fois aux organisateurs de championnats qualificatifs ligue que tous joueurs ou joueuses qualifiées à un 

championnat de ligue marquent 2 points, il faut donc envoyer les résultats des qualifiés afin que ceux-ci se voient attribuer leurs points. Tout 

manquement pourrait pénaliser nos joueurs et surtout fausser ce nouveau championnat qui arrive, le triplette promotion. Cela concerne donc 

pour l’année 2012 les qualificatifs tête-à-tête, doublette mixte, doublette masculin et féminin, triplette masculin et féminin. Je demanderai donc 

aux délégués de ces championnats d’y penser fortement le jour J. 

4° LE GRAND PRIX DU PROGRES 

Voici en quelques mots ce que l’on peut retenir de ce grand prix progrès 2011 : 

Les 6 qualificatifs ont réuni un total de 392 participants contre 418 en 2010 et 406 en 2009 ce qui nous donne une moyenne de 65 équipes par 

qualificatif  contre 70 en 2010, avec le plus relevé à 100 équipes pour celui de Lons et le plus bas à Pont de Poite avec 35 équipes.  

La finale départementale organisée par le club de Poligny a vu la victoire de l’équipe DELIOT JOSE - NEVERS GILLES - LARTOT JEAN-MARC 

(Dampierre) face aux joueurs de l’ABJ,  BOUTON FABRICE - BARCELO ALAIN - GISSAT  NICOLAS. Pas de finale régionale  pour 2011, l’avenir de cette  

compétition n’est pas dans l’optimisme.   

Voilà donc en quelques lignes le résumé de cette année 2011 pour la commission championnat.  

Merci de votre attention. 

         MICHEL PANCIN 



Rapport arbitral 

Bonjour à tous, 
2011 une année difficile avec des conflits à gérer par les organisateurs, les membres du 
comité, les arbitres et la discipline. Certaines personnes ont du mal à dominer leurs 
comportements et leurs humeurs après des remarques justifiées des arbitres. Le règlement doit 
être respecté, les arbitres ne font que leur travail en faisant respecter les règles, travail ingrat 
non valorisant, très souvent méprisés par les joueurs qui ne savent que critiquer les décisions 
qui ne correspondent certainement pas à leur attente, mais la décision de l’arbitre est 
souveraine et non contestable, les joueurs doivent s’y plier sans aucune contestation. Ma 
maman me disait souvent l’erreur est humaine le pardon est divin, il faut savoir se mettre à la 
place des autres. Qui n’a jamais fait d’erreur dans sa vie ? Il faut que les joueurs se mettent 
dans la tête que sans arbitre, les compétitions n’auraient pas lieu, je tiens quand même à 
signaler que l’arbitre qui officie le plus dans le JURA a 76 ans ce qui démontre un réel 
malaise dans le corps arbitral. Il est certain que les pétanqueurs aiment mieux jouer, l’arbitre 
lui aussi aimerait bien jeter des boules, mais régulièrement il se sacrifie pour que les 
compétitions aient lieu. Pour être arbitre de pétanque à l’heure actuelle c’est presque un 
sacerdoce. Beaucoup de personnes pensent que je suis un éternel pessimiste ce qui à mon 
humble avis est faux, je suis simplement réaliste, un observateur inquiet pour l’avenir, qui 
sans me jeter de fleurs (vous me direz pour moi, elles sont moins chères), ne se plantent que 
rarement, mes analyses sont souvent cohérentes et se révèlent exactes au fil du temps mais là, 
j’espère sincèrement me planter sinon la pétanque serait mise à mal. Sur l’année 2011 il n’y a 
que quatre arbitres qui ont officié régulièrement. Le résumé de ce que je viens de vous dire, 
engendre évidemment la démission d’arbitres qui en ont certainement assez de se démener 
dans un environnement hostile et stérile. À cela j’ajouterai les arbitres qui n’ont que le titre et 
qui n’officient jamais, (il y en a même dont je n’ai jamais vu la physionomie), il y a ceux qui 
n’arbitrent que s’ils ne peuvent pas jouer pour diverses raisons ( par exemple ils ne sont pas 
vétéran), puis il y a malheureusement les décès, avec tout ce que je viens de vous citer, vous 
comprendrez aisément que les arbitres se font de plus en plus rares ce qui ne me facilite pas le 
travail. Au début de mon rapport je vous ai cité les râleurs, mais il y a pire, le summum, le 
plus dur à gérer, ce sont les joueurs imbibés d’alcool qui portent préjudice à la pétanque en 
général par leur comportement extrême, non contrôlé, qui ne fait que nuire à leur club à leur 
environnement à leurs copains et surtout aux joueurs. Bref une minorité qui pourrit la vie 
d’une majorité qui n’est là que pour pratiquer leur sport dans de bonnes conditions. Cette 
année il y a eu un candidat à l’examen d’arbitre, celui-ci a brillamment réussi son examen il 
s’agit de Mr Michel PERRUSSEL que je tiens ici à féliciter pour son implication dans le 
monde de la pétanque, dans mon club, au comité du jura et comme arbitre sur les terrains sans 
compter toutes les tables de marques. Les arbitres qui ont officié cette année ont fait un 
excellent travail, comme d’habitude .Tous les concours à ma connaissance ont été pourvus, de 
ce côté-là il n’y a pas eu de problèmes majeurs. Je rappellerai aux arbitres présents, que la 
réunion des arbitres aura lieu au boulodrome de MONT SOUS VAUDREY le 22 janvier à 9 
heures que les présidents de club doivent mettre un nom d’arbitre sur leur concours avant 
cette date donc aujourd’hui de manière à faire un calendrier sur lequel nous ne reviendrons 
pas. Je me dois de signaler également aux arbitres que s’ils ne peuvent assurer leur 



engagement pour des raisons indépendantes de leur volonté, et uniquement dans ce cas précis, 
qu’ils doivent se trouver un remplaçant, s’ils se sont engagés pour un championnat ou un 
concours officiel. Ce n’est pas à moi d’assurer à la dernière minute, car là chaque fois c’est 
moi qui trinque, je pense avoir suffisamment de travail avec tous mes engagements sans avoir 
à faire face à des impondérables. 
 
Bien je crois vous avoir dit ce que j’avais sur le cœur, je vous remercie de m’avoir écouté, je 
vous souhaite à vous, à votre famille d’excellentes fêtes de fin d’année et surtout une bonne 
santé car sans la santé rien n’est possible.  
Merci de votre attention. 
 
      Christian VALET 



Compte Rendu Commission Jeunes et Technique 
Assemblée Générale du Jura 2011 

 
 
Mesdames, Messieurs, 
 

Au regard de ce qui se fait dans les départements voire les régions limitrophes, le Jura 
est certainement le plus représenté sur les compétitions nationales ou internationales réservées 
aux jeunes et les résultats sont plutôt encourageants. Si cette volonté d’aller voir ailleurs ce 
qu’il s’y passe est celle d’un groupe de bénévoles, ceux-ci ne sont pas assez nombreux pour 
organiser une manifestation d’envergure nationale dans notre département. 

En revanche, ils sont bien présents pour l’organisation des championnats qui avec 70 
joueurs en tête-à-tête, 76 en doublettes et 81 en triplettes restent intéressants même si c’est 
seulement la moitié de l’effectif qui est représenté lors de ces compétitions. 

Ils suivent les différentes sélections d’abord départementale à Mont-sous-Vaudrey 12 
jeunes le 26 avril puis de Franche-Comté le 25 septembre à Lure 5 jurassiens sur douze franc-
comtois et enfin de zone (Alsace, Bourgogne, Franche-Comté) le 16 octobre toujours à Mont-
sous- Vaudrey (CR site CD) où nos 2 représentants n’ont pas franchi ce palier. Tout de même, 
suite à ces bons résultats lors des stages nationaux de début de saison, Steven Zima du club de 
Champvans a participé le week-end dernier à Nîmes au premier rendez-vous national pour la 
saison 2011-2012. 

Issue du stage de zone Cassandra Glab était du voyage pour les espoirs féminins, 
Manon Richard également sélectionnée n’a pu se rendre à Nîmes pour raisons personnelles.  

Deux manifestations ont été programmées cette année pour à la fois motiver les jeunes 
et leur encadrement et pour toucher de futurs licenciés. En début de saison 84 jeunes ont 
participé à Mont-sous-Vaudrey au 1er marathon ligue, la 2ème édition aura lieu à Belfort le 12 
février 2012, pour la seconde année à Passenans le 15 août, 40 benjamins, minimes, cadets ont 
fait le déplacement (CR site CD) ce qui semble peu au regard de certains mais beaucoup si 
l’on sait que de nouvelles licences vont être réalisées.  

La formation n’est pas oubliée et les mêmes bénévoles ont animé une journée ou 16 
personnes issues de 6 clubs du département ont obtenu le brevet fédéral d’initiateur, 2 d’entre 
elles sont inscrites à l’examen 2012 d’éducateur 1er degré, je leur souhaite pleine réussite, les 
connaissant, je sais qu’ils honoreront leurs engagements. En effet aujourd’hui, nous ne 
manquons pas d’initiateurs ni d’éducateurs mais je ne peux compter que sur un nombre 
restreint d’entre eux principalement les tous nouveaux diplômés. J’aimerais bien que certains 
plus expérimentés reprennent du service et d’autres qui n’ont que le titre nous rejoignent pour 
travailler ensemble plutôt que de se la jouer.  
 

Revenons sur les résultats en commençant par les championnats de France à Beaucaire 
en août dernier, 4 équipes représentaient notre département, 1 minime, 2 cadets, 1 junior. 
Petite déception puisque 3 d’entre elles ne sont pas sorties des poules, seule l’équipe cadets 
championne du Jura s’offre un beau parcours s’inclinant en 1/8ème de finale après une heure et 
45 minutes de jeu contre l’Aisne équipe future championne de France 2011. 

Citons également la participation à la finale des masters dans cette même ville de 
l’équipe cadets championne de Franche-Comté suite à leur 1ère place  sur l’étape de 
Wissembourg. 
Ajoutons à cela 7 titres de champions de Ligue et 8 de vice-champions. Le bilan est tout de 
même positif d’autant que nos déplacements nous ont valu plusieurs victoires et finales 
(Montreux, Annecy, Genève, Le Theil,  Cournon d’Auvergne, Chalon-sur-Saône) et des 
places d’honneur à La Baule, Ruoms, ainsi qu’à Lyon où se disputait début septembre une 



compétition par équipes des plus intéressantes. Sur ce style, les championnats par équipes 
auront encore du mal à se tenir en 2012, 3 clubs seulement peuvent prétendre y participer 
faute d’un encadrement adapté. Il faut absolument mettre en place une politique jeune dans 
chaque association si l’on veut éviter en tout bien tout honneur que dans quelques temps notre 
discipline soit uniquement représentée par la catégorie vétérans. Nous avons encore un 
rendez-vous programmé en toute fin d’année avec une journée consacrée aux 
benjamins/minimes le 29 décembre à partir de 10h00 à Moirans. Ces deux catégories sont très 
bien représentées et doivent être entourées au maximum. 

Pour 2012 les changements imposés par la fédération (catégorie, distance de jeu, 
qualification pour les championnats de France) demanderont toute l’attention des dirigeants. 
Un championnat du Jura triplette honorifique se tiendra le 03 mars 2012 à Mont-sous-
Vaudrey, il servira de répétition pour le championnat de Franche-Comté, seul qualificatif aux 
France qui se déroulera également sur ce site le 25 mars 2012. 

Dans le cadre du suivi des équipes qualifiées, le projet d’un déplacement sur une 
grande compétition courant juillet est à l’étude, celle prévue cette année n’a pu se faire suite à 
l’annulation du national du progrès. 

En plus du calendrier déjà établi pour 2012, si l’on peut compter sur quelques 
personnes actives pour nous aider, nous programmerons plusieurs journées par catégorie pour 
faciliter la communication. 

En attendant, je remercie toutes les personnes qui se sont investies lors de la saison 
écoulée, principalement les éducateurs des clubs de Moirans, Champagnole, Poligny et 
Champvans. 

Merci de votre attention, bonne année 2012 à Toutes et à Tous. 
 
                                                                                                 Michel Bourgeon  



PASSENANS CONCOURS JEUNES 
 
Le Compte Rendu, le Pourquoi, le Bilan, la Suite… 
 

La commission des jeunes départementale  organisait pour la 2ème année consécutive 
en partenariat avec le club de Passenans, un concours réservé à la  jeunesse. Cette année, une 
compétition pour les benjamins et une pour les minimes/cadets. Celles-ci sont ouvertes aux 
non licenciés dans le but de promouvoir le sport pétanque dans ces catégories. 

L’idée d’associer un concours jeunes au grand rendez-vous familial pétanquiste que 
représente le 15 août à Passenans, semble intéressant à tout point de vue (nombre de 
participants, public, réputation, rayonnement, etc…). 

Si les deux premières éditions n’ont pas réellement porté leurs fruits (40 joueurs ont 
tout de même participé cette année), elles ont permis à quelques jeunes de découvrir la 
pétanque et débouché sur de réelles possibilités de nouvelles licences pour 2012. 

L’accord passé avec les dirigeants du club de Passenans basé sur la confiance s’est fait 
tout naturellement et c’est en connaissance de cause que nous avons décidé ensemble de tirer 
un bilan au bout de la 4ième édition, mais pour l’instant il est hors de question de baisser les 
bras. Nous nous sommes fixés un objectif pour 2012 qui sera de doubler le nombre de 
participants. Nous ferons les actions nécessaires pour y parvenir mais nous avons aussi besoin 
de sentir le soutien des dirigeants qu’il soit de club, de district ou départemental.  

Le financement des récompenses de cette compétition est pris sur le budget de la 
commission des jeunes, le club de Passenans se chargeant gratuitement de l’intendance. Si 
l’on veut une pétanque sportive, elle passera obligatoirement par la jeunesse. Ce genre 
d’actions doit être soutenu pour, dans un premier temps, éviter la perte de licence dans ces 
catégories. Et cela ne peut se faire sans un apport financier bien sûr mesuré. 

 
      Michel BOURGEON 



Rapport De La Commission Vétérans 

 
Monsieur le Président de la ligue de Franche comté 

et du Comité du Jura 

 
Mesdames, messieurs les membres du Comité Départemental 

Mesdames, messieurs les présidents de Clubs 
Mesdames, messieurs 

 

La commission des vétérans a eu la tristesse de perdre cette année deux 
personnes importantes pour nous, deux bénévoles irréprochables, une très grande 
gentillesse, toujours présents à la journée vétérans. En leur hommage une minute de 

silence a été rendue à Messieurs Christian Salvi et Raymond Noël. 
Cette journée vétérans a amené 118 joueuses et joueurs pour se rencontrer à la 

mêlée et c'est au boulodrome de Mont/Vaudrey dès 9h30 que les rencontres ont 

commencé avec une pause déjeuner le midi dans les restaurants du village. A 18h30 
Monsieur Perrussel pouvait nous donner le classement qui a vu la victoire de Monsieur 
Daniel Bussard, la première féminine étant Madame Simone Gremeret. Dommage que 

les Présidents de Clubs oublient souvent de m'envoyer la liste des participants à leur 
concours vétérans. Cela fausse la qualification des joueurs. Merci de penser pour 

cette année 2012 à bien m'envoyer ces listes. 
Félicitations aux Champions vétérans triplettes Jura du Club de la PBJ. 

Messieurs Pascal Pierre, Debiasi Jean Christian et Claude Déliot, ils s'inclinent en 

32ème de finale aux Championnats de France à Canéjan. N'oublions pas les Champions 
du Jura doublettes Messieurs René Guyon et Brulebois Daniel de Mont/Vaudrey. 

Les concours de 55 et plus organiser par la commission ont toujours le même 

succès depuis un an, présence de nombreux joueurs extérieurs au département du 
Jura qui nous envient notre boulodrome et aimeraient bien en avoir un (même plus 
petit). 

Je tiens à remercier toutes les personnes qui sont avec moi tous les jeudis des 
concours Mesdames Yvette et Jos, Messieurs Michel, Roger, Jean Yves et Jules pour 
l'arbitrage et ceux que j'ai oubliés. 

 
Merci de m'avoir écouté attentivement je vous souhaite une excellente année 

2012. 
  

Le Président OUTREY GILLES. 
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                                         Rapport de la Commission Féminines 
 
 
                              Monsieur le Président, 
                              Mesdames, Messieurs, 
 
              Ayant repris la commission féminines en cours d'année suite à la démission de Madame 
Durif Corinne, je tiens tout d'abord à féliciter les féminines Melles Richard Manon et Flagel 
Mélanie du club de ST Claude pour leur résultat magnifique aux Championnats de France à Brive. 
Elles perdent en 8ème de finale contre l'équipe de madame Papon que l'on peut applaudir. 
Félicitations aussi à mesdames Bayeux Marie Noëlle et Chippeaux Emeline du club de Champvans 
pour le titre de championnes du Jura. Pour le triplette félicitations à l'équipe Morezienne du regretté 
Christian Salvi, Mesdames Camelin Pascale, Moro Clélia et Vincent Isabelle, elles perdent en 8ème 
du championnat de France à Fos sur Mer. 

Je regrette le peu d'engagement des féminines à la journée qui leur est consacrée 
(48joueuses), journée amicale et conviviale qui a vu la victoire de Madame Zerbini Stéphanie. 
           Très peu de participantes au concours organisé par Mont/Vaudrey qui de ce fait n'a pas 
reconduit ce concours. 
 
                               Merci de m'avoir écouté et bonne année sportive 2012. 
 
 
                                                     La Présidente, 
                                                     OUTREY Yvette. 
                                                                           
      
  
 



AG du Comité – 03 -12-2011 
Rapport de la commission de discipline 

 
Mesdames, Messieurs,  
 

J’aurais aimé vous dire, comme les années précédentes, qu’il n’y a 
rien à signaler. Malheureusement ce n’est pas le cas cette année. Je 
pense que la pétanque est le reflet de la société actuelle : la vie n’est 
pas facile, la pétanque a perdu de son naturel et de sa convivialité. 

En effet, la commission de discipline s’est réunie 3 fois cette 
année. Elle a fait son travail avec beaucoup de sérieux, même si c’est 
difficile de sanctionner des personnes que vous connaissez depuis 
longtemps et avec qui vous avez une certaine affinité. 

Je vais vous faire un bref récapitulatif du fonctionnement de la 
commission. 
 
Article 1 : la commission comprend au moins 5 membres. Elle est 
composée en majorité de membres n’appartenant pas aux instances 
dirigeantes du comité. 
Pour délibérer valablement, au minimum 3 de ses membres doivent être 
présents. 
 
Article2 : la commission se réunit à la demande de son Président en 
fonction des affaires à traiter qui lui sont soumises par le Président du 
Comité. 
 
Article 4 : la commission doit être saisie pour tous les cas suivants : 
 

- Toutes les fois où il y a eu voies de faits : menaces, perturbations, 
injures, grossièretés etc…sans blessures physiques entraînant un 
arrêt de 5 jours de travail. 

- Toute infraction au règlement en vigueur au sein de la FFPJP, tout 
incident survenu lors de concours ou de championnats 
départementaux. 

- De manière générale, pour tout comportement pouvant être 
apprécié comme inadéquat avec la pratique du sport et pouvant 
porter le discrédit sur les instances ou les personnes ayant pour 
mission de régir les disciplines de pétanque et de jeu provençal. 

 
 
 
 
 



 
Sur le plan administratif  
Pour qu’un dossier disciplinaire soit en ordre, il faut notamment qu’il 
contienne un document rapportant clairement les faits, que les identités 
des prévenus et des témoins soient  bien précisées et qu’éventuellement 
les pièces à conviction soient annexées. 
Sur le plan juridique 
Pour qu’un dossier soit en ordre, il suffit que la compétence de la 
commission soit établie et que l’auteur des faits soit un licencié de la 
FFPJP. 
La décision de la commission  
Après clôture des débats, les membres de la commission se réunissent 
à huis clos, pour délibérer et décider de la sanction. 
La sanction n’est pas rendue à l’audience mais notifiée selon les 
modalités du code de discipline. 
Le code de discipline applicable pour la qualification et la sanction des 
infractions est établi par la FFPJP. En conséquence, la commission doit 
respecter scrupuleusement le barème des sanctions. 
 
Date de la 
commission  

Joueur concerné Sanctions  

30-04-2011 Bondivena Julien 1 an de suspension de licence 
1 an avec sursis 
3 ans de mise à l’épreuve 
60 euros d’amende 

06-05-2011 Boué Kévin 2 ans de suspension de licence 
3 ans de mise à l’épreuve 
60 euros d’amende 
 

06-05-2011 Pontarollo Michel 1 mois de suspension de licence 
5 mois avec sursis 
1 an de mise à l’épreuve 
30 euros d’amende 

 
Je vais en terminer là en ce qui concerne le fonctionnement de la 
commission. 
Etant de nature optimiste, j’espère que l’année 2012 sera plus sereine et 
que les mots sport, respect des autres et convivialité seront les maîtres 
mots pour tous les acteurs de la Pétanque Jurassienne.  
 
Le Président de la commission                     Patrick CROTET 
 



Rapport boulodrome 
 

Bonjour à tous 
Eh oui le boulodrome de MONT SOUS VAUDREY un an déjà, quel magnifique espace de 
vie, que les autres départements nous envient, il a fait couler beaucoup d’encre pour sa 
construction, maintenant il fait couler de l’encre pour son occupation, pratiquement soixante-
dix pour cent d’occupation en 2011. Que demander de plus ? Vous me direz, il y a encore des 
gens qui pensent qu’il n’a rien à faire à MONT SOUS VAUDREY, maintenant il faut être 
réaliste, impossibilité de faire marche arrière donc inutile d’en parler, d’autres qui ont du mal 
à jouer sur des terrains de merde comme ils disent fréquemment, les terrains sont assez 
techniques mais intéressants, certains ont froid : le chauffage vient d’être modifié il y aura 
donc possibilité de monter celui-ci pour les grands froids, mais la majorité des joueurs admet 
que 15 degrés suffisent pour jouer à la pétanque, les terrains ne sont pas assez arrosés, nous 
sommes en train de voir avec la communauté de commune la possibilité de faire un arrosage 
automatique il faut un minimum de trois heures pour l’arrosage complet des terrains, la 
lumière est jaune, ce n’est certainement pas un choix judicieux mais il permet de jouer dans 
de bonnes conditions car l’étude a été très bien faite il n’y a aucune tache d’ombre j’étais 
éclairagiste moi-même et je connais bien le problème. Bref, j’ai une expression qui m’est 
familière qui résume parfaitement cette situation (tout va bien, rien ne marche, le bateau coule 
tout doucement). Il faut être réaliste et se rendre à l’évidence, il reste encore des 
imperfections, rien n’est parfait. Il n’y a qu’à moi que ma femme dit souvent en se moquant 
VALET = parfait ce serait trop beau, il y a encore beaucoup de travail à effectuer, mais quelle 
belle réalisation pour le JURA, pour les joueurs convaincus de son utilité. Là, je me dois de 
remercier tous les clubs qui ont joué le jeu en 2011, je ne vais pas les citer car je suis certain 
d’en oublier. Je remercie sincèrement Yvette et gilles OUTREY pour leur implication 
exemplaire dans la vie de ce magnifique espace mis à notre disposition. Je serais injuste si je 
ne mettais pas en avant le club de MONT SOUS VAUDREY dont je suis le président, je suis 
fier de mon équipe pour son implication, parfois extrême, je le conçois parfaitement, mais 
toujours avec abnégation, je n’ai pas le droit de briser l’enthousiasme de ces personnes fières 
du travail qu’elles effectuent quotidiennement, je suis le premier surpris par l’implication de 
ces bénévoles qui sont toujours prêts à rendre service sans se poser de questions. Je n’en 
citerai aucun car je ne veux blesser personne par un oubli involontaire. Une personne l’an 
dernier ici même, nous a traités d’irresponsables, ce que je démens avec vigueur nous ne 
sommes pas des irresponsables loin s’en faut, le comité du JURA solidaire a œuvré toute 
l’année pour tenir ses engagements sans rechigner à la besogne. Pour prouver qu’il était sur le 
bon chemin, ce boulodrome quoi que l’on en pense, quoi que l’on en dise, marquera notre 
passage sur cette terre pendant de nombreuses années peut-être un millénaire, je suis fier et 
resterai fier d’avoir fait partie de cette équipe novatrice qui parfois s’engueule ce qui en soit 
est normal. Pour faire avancer les choses, il faut avoir des avis divergents, mais le comité 
directeur n’a qu’un seul et unique but travailler pour la pétanque dans le sens noble d’une 
cause qu’ils ont choisie pour diverses raisons, la critique est facile mais croyez-moi vous 
pouvez être fiers de vos dirigeants et de son président. Je tenais à avoir ce discours peut-être 
acide pour certains mais objectif pour d’autres car je suis las des critiques perpétuelles non 
fondées des rumeurs malsaines et des remarques désobligeantes qui au bout du compte nous 



pourrissent la vie et ne font avancer personne. Je fais appel dès maintenant à toutes les bonnes 
volontés pour venir nous seconder dans le travail qu’il reste à accomplir et croyez-moi il en 
reste beaucoup, les personnes motivées seront les bienvenues pour terminer le travail entrepris 
depuis plusieurs années, les dirigeants travaillent continuellement dans l’ombre pour vous et 
non pour eux, je sais que les indispensables il y en a plein les cimetières, mais personne sans 
être malhonnête ne peut nier l’investissement permanent de leurs dirigeants puisque ceux-ci 
font face à leurs obligations sans se poser de questions. Pour eux, il n’y a qu’une seule priorité 
la pétanque. 
Une fois encore j’ai dit ce que j’avais sur le cœur avec beaucoup de conviction. 
Donc je termine ce rapport succinct en vous présentant une nouvelle fois tous mes vœux de 
bonheur et de santé. Vive la pétanque et merci au comité du JURA. 
 
        Christian VALET 



F.F.P.J.P. Comité du Jura
BILAN 2011

DEPENSES
Prévu Réalisé Ecart

I FRAIS GENERAUX 4 206,00 € 5 626,41 € 1 420,41 €
Affiliation clubs 260 260 0
Affiliation comité 16 15,25 -0,75
Assemblée Générale 300 216 -84
Cotisation CDOS 30 30 0
Coupes et médailles 2 300,00 3 377,16 1 077,16
Journée dirigeants 1 300,00 1 728,00 428

II LICENCES 16 960,00 € 15 697,60 € -1 262,40 €
Indemnités districts 560 555,3 -4,7
Ligue de Franche Comté 3 700,00 3 598,00 -102
Mutations 600 680 80
Pochettes 100 101,66 1,66
Redevances FFPJP 12 000,00 10 762,64 -1 237,36

III CALENDRIERS 2 700,00 € 2 397,98 € -302,02 €
Impression 2 700,00 2 397,98 -302,02

IV
CHAMPIONNATS 
DE FRANCE 17 860,00 € 18 960,00 € 1 100,00 €

Indemnités championnats 16 000,00 15 850,00 -150
Indemnités coupe de 
France,Chpt Clubs 1 500,00 1 550,00 50

Inscription coupe de France 160 160 0
Participation National 200 200 0
Régional Progrès 0 1 200,00 1 200,00

V COMMISSIONS 8 000,00 € 10 810,78 € 2 810,78 €
Arbitres 800 940,8 140,8
Corpo - Intervilles 600 600 0
Discipline 200 183,28 -16,72
Féminines - Journée 600 3 600,00 3 000,00
Jeunes 3 000,00 2 640,85 -359,15
Sportive - Championnat des 
Clubs Dép 1 700,00 1 830,50 130,5
Technique (sélections) 500 415,35 -84,65
Vétérans 600 600 0

VI INFORMATIQUE 100,00 € 99,82 € -0,18 €
Hébergement Site 100 99,82 -0,18

VII
FRAIS DE 
REPRESENTATION 8 400,00 € 13 276,92 € 4 876,92 €

Congrès 1 500,00 1 362,00 -138
Coupe franco-suisse 300 663 363
délégation 100 251,92 151,92

Frais déplacements dirigeants 6 500,00 11 000,00 4 500,00

VIII FRAIS DE GESTION 1 440,00 € 1 506,79 € 66,79 €
Frais bancaires 40 63,7 23,7
Poste - Timbres 400 222,2 -177,8
Réunions et Réceptions 600 1 044,03 444,03
Secrétariat 400 176,86 -223,14

IX FRAIS DIVERS 1 580,00 € 3 545,87 € 1 965,87 €
Achat carnet mutation 100 0 -100
Achat matériel 0 1 839,14 1 839,14
Imprévus 0 206,19 206,19
Rhônes-Alpes Pétanque 780 780 0
Téléphone - Internet 700 720,54 20,54

X BOULODROME 48 454,00 € 72 651,36 € 24 197,36 €
Brasserie 8 000,00 23 549,08 15 549,08
Charge 15 000,00 8 486,34 -6 513,66



Location CCVA 12 000,00 6 000,00 -6 000,00
Manifestations 8 454,00 24 844,74 16 390,74
Matériel Mobilier 5 000,00 9 771,20 4 771,20

TOTAL DEPENSES 109 700,00 € 144 573,53 € 34 873,53 €



RECETTES
Prévu Réalisé Ecart

I AFFILIATION 1 404,00 € 1 404,00 € 0,00 €
Affiliations à 54€ 1 404,00 1 404,00 0

II LICENCES 38 146,00 € 39 411,00 € 1 265,00 €
Licences à 2€ 0 853 853
Licences à 22,00€ 37 000,00 37 356,00 356
Licences à 6€ 96 138 42
Licences à 7€ 1 050,00 1 064,00 14

III CALENDRIERS 2 300,00 € 2 164,00 € -136,00 €
Distribution 1 000,00 1 068,00 68
Publicités 1 300,00 1 096,00 -204

IV
CHAMPIONNATS 
DU JURA 13 700,00 € 13 800,00 € 100,00 €

Forfaits 2 500,00 2 803,00 303

Forfaits pré qualificatif Ligue 600 545 -55
Inscriptions 10 600,00 10 452,00 -148

V SUBVENTIONS 8 000,00 € 12 415,34 € 4 415,34 €
CNDS 3 000,00 2 900,00 -100
Conseil Général 3 000,00 7 724,40 4 724,40
FFPJP Déplacements 2 000,00 1 790,94 -209,06

VI
REVENUS 
FINANCIERS 810,00 € 704,28 € -105,72 €

Intérêts C E 10 6,2 -3,8
Intérêts compte livret 800 698,08 -101,92

VIII
RECETTES 
DIVERSES 10 340,00 € 20 881,00 € 10 541,00 €

amendes discipline 0 30 30
Carnets de mutations 80 60 -20

Commission sportive (coupe 
et chpt club du jura, ) 1 200,00 1 225,00 25
Coupe de France 200 400 200
Divers 0 574 574
Don dirigeants 6 500,00 11 000,00 4 500,00
Journée féminine 300 3 394,00 3 094,00
Mutations 1 200,00 1 450,00 250
Repas AG 80 60 -20
Retour CommissionJeunes 0 405 405
Retour Progrès Régional 0 1 200,00 1 200,00
Rhône-Alpes Pétanque 780 780 0
vente boules 0 108 108
Vente chemise arbitre 0 195 195

IX BOULODROME 35 000,00 € 62 483,20 € 27 483,20 €
Brasserie 15 000,00 22 506,87 7 506,87
Cartes annuelles 1 000,00 365 -635
Location extérieurs 1 000,00 250 -750
Manifestations 8 000,00 33 165,33 25 165,33
Participation concours 2 500,00 3 696,00 1 196,00
Participation MT ss V 2 500,00 2 500,00 0
PUB 5 000,00 0 -5 000,00

TOTAL RECETTES 109 700,00 € 153 262,82 € 43 562,82 €
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Rapport des vérificateurs aux comptes 

 

 

Je soussigné, Mr Michel GONCE, vérificateur aux comptes pour le 

Comité du Jura de Pétanque et Jeu Provençal, pour l’année 2011, 

certifie avoir procédé à la révision des comptes. 

J’ai vérifié les relevés bancaires et les différentes pièces et n’ai 

constaté aucune anomalie. Je tiens à clarifier la tenue minutieuse et 

précise des comptes et demande à l’Assemblée Générale de donner 

quitus au trésorier pour sa bonne gestion comptable tout en le 

remerciant pour son engagement et sa disponibilité. 

Je tiens aussi à féliciter Mr Michel PERRUSSEL pour sa bonne gestion 

du boulodrome régional. 

 

                                        Michel GONCE 

 



 
R

E
C

A
P

IT
U

LA
T

IO
N

 D
E

S
 E

F
F

E
C

T
IF

S
 D

U
 C

O
M

IT
E

 P
A

R
 C

A
T

E
G

O
R

IE
 

 
 

 
 

 
 

S
. m

as
c 

S
. f

ém
. 

J.
 m

as
c

 
J.

 fé
m

. 
C

. m
as

c
 

C
. f

ém
. 

M
.m

as
c.

 
M

. f
ém

. 
B

. m
as

c
 

B
. f

ém
. 

D
is

tr
ic

t L
éd

on
ie

n 
20

10
 

20
11

 2
01

0 
20

11
 

20
10

 2
01

1 
20

10
 2

01
1 

20
10

 2
01

1 
20

10
 2

01
1 

20
10

 2
01

1 
20

10
 2

01
1 

20
10

 2
01

1 
20

10
 2

01
1 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 B
LE

T
T

E
R

A
N

O
IS

E
 

77
 

16
 

24
 

21
 

1 
1 

0 
1 

4 
5 

1 
1 

6 
4 

1 
0 

4 
2 

0 
0 

A
M

IC
A

LE
 P

E
T

A
N

Q
U

E
 

C
LA

IR
V

A
U

X
 

24
 

22
 

9 
11

 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
1 

0 
1 

0 

A
M

IC
A

LE
 B

O
U

LE
 

JU
R

A
S

S
IE

N
N

E
 

25
1 

23
3 

58
 

58
 

2 
3 

1 
1 

3 
5 

1 
1 

3 
1 

2 
3 

5 
3 

2 
0 

E
V

E
IL

 S
P

O
R

T
IF

 M
O

N
T

M
O

R
O

T
 

25
 

22
 

4 
7 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
1 

0 
0 

JO
Y

E
U

X
 P

E
T

A
N

Q
U

E
U

R
S

 
P

O
N

T
O

IS
 

39
 

30
 

2 
3 

0 
0 

0 
1 

0 
1 

1 
0 

1 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

A
M

IC
A

LE
 B

O
U

LE
 A

R
IN

T
H

O
D

 
47

 
36

 
13

 
12

 
1 

4 
0 

0 
4 

1 
0 

0 
3 

2 
0 

2 
0 

0 
1 

0 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 O
R

G
E

LE
T

A
IN

E
 

41
 

43
 

7 
10

 
1 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 

P
C

H
S

 (
D

O
M

B
LA

N
S

) 
30

 
35

 
6 

7 
0 

1 
1 

0 
1 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

D
is

tr
ic

t d
e 

la
 J

ou
x 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

C
A

R
R

E
A

U
 C

H
A

M
P

A
G

N
O

LA
IS

 
63

 
55

 
13

 
10

 
1 

1 
0 

0 
1 

1 
0 

0 
1 

0 
0 

0 
2 

3 
0 

0 

G
O

U
R

IB
O

U
LE

 C
H

A
T

E
LN

E
U

F
 

13
 

13
 

7 
7 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

P
A

S
S

E
N

A
N

S
 P

E
T

A
N

Q
U

E
 

14
 

12
 

8 
7 

0 
1 

0 
0 

3 
2 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
1 

0 
0 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 P
O

LI
N

O
IS

E
 

49
 

55
 

12
 

12
 

0 
2 

0 
0 

3 
3 

0 
0 

1 
0 

0 
0 

5 
5 

0 
0 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 S
A

LI
N

O
IS

E
 

67
 

67
 

24
 

20
 

0 
0 

1 
2 

0 
0 

1 
0 

2 
4 

3 
5 

1 
3 

5 
3 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 S
E

LL
IE

R
O

IS
E

 
11

 
12

 
1 

1 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 A
R

B
O

IS
IE

N
N

E
 

33
 

33
 

4 
7 

0 
0 

0 
0 

1 
1 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 M
O

N
T

 S
O

U
S

 
V

A
U

D
R

E
Y

 
64

 
92

 
26

 
32

 
0 

1 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 



 
 

S
. m

as
c 

S
. f

ém
. 

J.
 m

as
c 

J.
 fé

m
. 

C
. m

as
c 

C
. f

ém
. 

M
. 

m
as

c.
 

M
. f

ém
. 

B
. m

as
c 

B
. f

ém
. 

D
is

tr
ic

t d
e 

la
 C

ha
ux

 
20

10
 

20
11

 2
01

0 
20

11
 

20
10

 2
01

1 
20

10
 2

01
1 

20
10

 2
01

1 
20

10
 2

01
1 

20
10

 2
01

1 
20

10
 2

01
1 

20
10

 2
01

1 
20

10
 2

01
1 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 D
U

 B
A

S
 J

U
R

A
 

14
8 

13
8 

12
 

12
 

0 
1 

0 
0 

2 
1 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

1 
1 

0 
0 

A
.S

. J
E

A
N

R
E

N
A

U
D

 
18

 
15

 
1 

1 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
P

E
T

A
N

Q
U

E
 D

A
M

P
IE

R
R

O
IS

E
 

40
 

31
 

8 
9 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

1 
0 

0 
0 

D
O

LE
 P

E
T

A
N

Q
U

E
 C

LU
B

 
55

 
53

 
19

 
18

 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

1 
0 

1 
1 

0 
1 

0 
0 

0 
A

M
IC

A
LE

 P
E

T
A

N
Q

U
E

 
C

H
A

M
P

V
A

N
S

 
44

 
50

 
13

 
17

 
1 

3 
2 

0 
7 

10
 

0 
0 

6 
4 

0 
0 

7 
7 

2 
3 

D
is

tr
ic

t d
u 

H
au

t J
ur

a
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

U
.S

. M
O

R
E

Z
 

54
 

12
 

9
 

12
 

4
 

1 
1

 
2 

3
 

3 
2

 
1 

1 
1 

0
 

0 
4 

4 
0

 
0 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 S
A

N
C

LA
U

D
IE

N
N

E
 

75
 

19
 

17
 

19
 

1 
3 

1 
0 

0 
2 

0 
0 

1 
0 

0 
0 

1 
1 

0 
0 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 B
O

IS
 D

'A
M

O
N

T
 

14
 

5 
4 

5 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

1 
0 

0 
P

E
T

A
N

Q
U

E
 M

O
IR

A
N

T
IN

E
 

61
 

25
 

23
 

25
 

5 
2 

0 
0 

2 
1 

1 
0 

8 
7 

0 
0 

4 
9 

0 
0 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 R
O

U
S

S
E

LA
N

D
E

 
20

 
5 

5 
5 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

0 
0 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

D
is

tr
ic

t L
éd

on
ie

n
 

53
4 

48
2 

12
3 

12
9 

5 
9 

2 
3 

12
 

12
 

3 
2 

13
 

7 
3 

5 
10

 
6 

4 
0 

D
is

tr
ic

t d
e 

la
 J

ou
x

 
31

4 
33

9 
95

 
96

 
1 

5 
1 

2 
8 

7 
1 

0 
4 

4 
3 

5 
8 

12
 

5 
3 

D
is

tr
ic

t d
e 

la
 C

ha
ux

 
30

5 
28

7 
53

 
57

 
1 

4 
2 

0 
9 

11
 

0 
1 

6 
5 

1 
0 

10
 

8 
2 

3 
D

is
tr

ic
t d

u 
H

au
t J

ur
a

 
22

4 
24

3 
58

 
66

 
10

 
6 

2 
2 

5 
6 

3 
1 

10
 

8 
0 

0 
9 

15
 

0 
0 

T
ot

al
 g

én
ér

al
 

13
77

 
48

2 
32

9 
12

9 
17

 
9 

7 
3 

34
 

12
 

7 
2 

33
 

7 
7 

5 
37

 
6 

11
 

0 

 
 

   
 S

en
io

rs
 : 

- 
41

 s
oi

t  
- 

2,
90

%
 

  
F

ém
in

in
es

 : 
- 

12
 s

oi
t 

- 
3,

52
%

 
  

  
Je

un
es

 : 
- 

1 
so

it 
 -

 0
,6

5%
 

  
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
E

V
O

LU
T

IO
N

 D
E

S
 E

F
F

E
C

T
IF

S
 G

LO
B

A
U

X
  

  
 

 
  

  
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

20
05

 2
00

6 
20

07
 2

00
8 

20
09

 2
01

0 
20

11
  

E
ca

rt
 2

01
0 

- 
20

11
 

 
 

 
D

IS
T

R
IC

T
 L

E
D

O
N

IE
N

 
89

8 
88

6 
79

5 
75

8 
69

6 
70

9 
65

5 
 

 -
 5

4 
so

it 
 -

 7
,6

1%
 

 
 

 
D

IS
T

R
IC

T
 D

E
 L

A
 J

O
U

X
 

53
8 

55
2 

55
2 

53
2 

45
2 

44
0 

47
3 

 
+ 

33
  s

oi
t +

 7
,5

0%
  

 
 

 
D

IS
T

R
IC

T
 D

E
 L

A
 C

H
A

U
X

  
51

3 
49

9 
47

3 
45

4 
41

5 
38

9 
37

6 
 

 -
 1

3 
 s

oi
t  

- 
3,

34
%

 

 
 

 
D

IS
T

R
IC

T
 H

A
U

T
 J

U
R

A
 

39
4 

40
2 

41
3 

38
8 

34
9 

32
1 

34
7 

 
+ 

26
 s

oi
t +

 8
,0

9%
 

 
 

 
C

om
ité

 
23

43
 2

33
9 

22
33

 2
13

2 
19

12
 1

85
9 

18
51

 
 

 -
 8

 s
oi

t  
- 

0,
43

%
 

 
 

 
Li

ce
nc

es
 s

po
rt

iv
es

 
10

00
 

89
6 

80
7 

72
0 

64
6 

68
 

25
 

 
 

 
 

  



 
 

  
  

20
05

 
20

06
 

20
07

 
20

08
 

20
09

 
20

10
 

20
11

 
E

ca
rt

 2
01

0 
- 

20
11

 

D
IS

T
R

IC
T

 L
E

D
O

N
IE

N
 

  
  

  
  

  
 

 
  

  
  

P
E

T
A

N
Q

U
E

 B
LE

T
T

E
R

A
N

O
IS

E
 

13
2 

16
2 

15
4 

13
5 

11
7 

11
8 

96
 

   
- 

22
 s

oi
t 

- 
18

,6
4%

  
A

M
IC

A
LE

 P
E

T
A

N
Q

U
E

 C
LA

IR
V

A
U

X
 

42
 

35
 

36
 

38
 

30
 

35
 

33
 

   
 -

 2
 s

oi
t 

- 
5,

71
%

  
A

B
J 

LO
N

S
 

28
0 

32
7 

30
8 

30
1 

33
2 

32
8 

30
8 

 -
 2

0 
so

it 
-6

,0
9%

  
E

V
E

IL
 S

P
O

R
T

IF
 M

O
N

T
M

O
R

O
T

 
29

 
18

 
15

 
21

 
37

 
29

 
30

 
+ 

1 
so

it 
+ 

3,
44

%
  

JO
Y

E
U

X
 P

E
T

A
N

Q
U

E
U

R
S

 P
O

N
T

O
IS

 
39

 
41

 
49

 
49

 
41

 
44

 
35

 
- 

9 
so

it 
 -

 2
0,

45
%

 
A

M
IC

A
LE

 B
O

U
LE

 A
R

IN
T

H
O

D
 

58
 

52
 

54
 

63
 

66
 

69
 

57
 

 -
 1

2 
so

it 
- 

17
,3

9%
 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 O
R

G
E

LE
T

A
IN

E
 

67
 

68
 

59
 

50
 

45
 

48
 

53
 

  +
 5

 s
oi

t +
 1

0,
41

%
 

P
C

H
S

 (
D

O
M

B
LA

N
S

) 
63

 
62

 
44

 
36

 
28

 
38

 
43

 
+ 

5 
so

it 
+ 

13
,1

5%
 

D
IS

T
R

IC
T

 D
E

 L
A

 J
O

U
X

 
 

 
 

 
 

 
 

  

C
A

R
R

E
A

U
 C

H
A

M
P

A
G

N
O

LA
IS

 
11

5 
12

5 
13

7 
12

9 
93

 
81

 
70

 
  -

 1
1 

so
it 

- 
13

,5
8%

 
G

O
U

R
IB

O
U

LE
 C

H
A

T
E

LN
E

U
F

 
34

 
33

 
30

 
26

 
19

 
20

 
20

 
   

 
P

A
S

S
E

N
A

N
S

 P
E

T
A

N
Q

U
E

 C
LU

B
 

33
 

27
 

24
 

25
 

25
 

25
 

23
 

- 
2 

so
it 

 -
  8

%
 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 P
O

LI
N

O
IS

E
 

86
 

94
 

95
 

74
 

69
 

70
 

77
 

 +
 7

 s
oi

t +
 1

0%
 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 S
A

LI
N

O
IS

E
 

10
7 

11
1 

10
7 

10
8 

95
 

10
4 

10
4 

   
P

E
T

A
N

Q
U

E
 S

E
LL

IE
R

O
IS

E
 

33
 

26
 

22
 

21
 

19
 

12
 

13
 

  +
 1

 s
oi

t +
 8

,3
3%

 
P

E
T

A
N

Q
U

E
 A

R
B

O
IS

IE
N

N
E

 
52

 
60

 
57

 
55

 
47

 
38

 
41

 
  +

 3
 s

oi
t +

 7
,8

9%
 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 M
O

N
T

\V
A

U
D

R
E

Y
 

78
 

76
 

80
 

94
 

85
 

90
 

12
5 

  +
 3

5 
so

it 
+ 

38
,8

8%
 

D
IS

T
R

IC
T

 D
U

 H
A

U
T

 J
U

R
A

 
 

 
 

 
 

 
 

  

U
.S

 M
O

R
E

Z
 

78
 

76
 

88
 

78
 

83
 

78
 

82
 

 +
 4

 s
oi

t +
 5

,1
2%

 
P

E
T

A
N

Q
U

E
 S

A
N

-C
LA

U
D

IE
N

N
E

 
14

1 
14

6 
15

5 
14

0 
11

5 
96

 
93

 
  -

 3
 s

oi
t 

- 
3,

12
%

 
P

E
T

A
N

Q
U

E
 B

O
IS

 D
'A

M
O

N
T

 
45

 
39

 
32

 
35

 
14

 
18

 
24

 
  +

 6
 s

oi
t  

+ 
33

,3
3%

 
P

E
T

A
N

Q
U

E
 M

O
IR

A
N

T
IN

E
 

80
 

91
 

89
 

91
 

10
2 

10
4 

12
1 

+ 
17

 s
oi

t +
 1

6,
34

%
 

P
E

T
A

N
Q

U
E

 R
O

U
S

S
E

LA
N

D
E

 
25

 
29

 
29

 
34

 
35

 
25

 
27

 
+ 

2 
so

it 
+ 

8 
%

  

D
IS

T
R

IC
T

 D
E

 L
A

 C
H

A
U

X
 

 
 

 
 

 
 

 
  

P
E

T
A

N
Q

U
E

 D
U

 B
A

S
 J

U
R

A
 

27
2 

25
2 

25
1 

23
4 

18
4 

16
3 

15
3 

 -
 1

0 
so

it 
- 

6,
13

%
 

A
.S

. J
E

A
N

R
E

N
A

U
D

 
59

 
58

 
34

 
27

 
22

 
19

 
16

 
 -

  3
 s

oi
t 

- 
15

,7
8%

 
P

E
T

A
N

Q
U

E
 D

A
M

P
IE

R
R

O
IS

E
 

53
 

45
 

40
 

47
 

37
 

49
 

40
 

  -
 9

 s
oi

t 
- 

18
,3

6%
 

D
O

LE
 P

E
T

A
N

Q
U

E
 C

LU
B

 
81

 
91

 
98

 
71

 
80

 
76

 
73

 
- 

3 
so

it 
- 

3,
94

%
 

A
M

IC
A

LE
 P

E
T

A
N

Q
U

E
 C

H
A

M
P

V
A

N
S

 
48

 
53

 
50

 
75

 
92

 
82

 
94

 
 +

 1
2 

so
it 

+ 
14

,6
3%

 

 
 



ANNEXE A L’ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DU JURA FFPJP 

ANNEE 2011 

 

Clubs présents : 19 clubs sur 26 et présence du club de la Boule de Damparis. 

Club excusé : La Gouriboule. 

 

Le compte-rendu de l’Assemblée Générale 2010 est approuvé à l’unanimité. 

 

Allocution de Mr Fernand FOURNIER, vice-Président du Conseil Général, chargé des sports : 

 Il se réjouit que 75% des clubs soient présents, qu’en nombre de licenciés, la 

pétanque se classe 7
ème

 du département et rappelle que le Conseil Général apporte son 

soutien aux sportifs et au handisport. D’autre part, le CG aide les clubs en organisant des 

stages toutes les catégories de sportifs. Par ailleurs, le CG a récompensé les jeunes lors d’une 

cérémonie annuelle. Il rappelle que le CG a été le plus gros partenaire dans la réalisation du 

boulodrome régional, à hauteur de 30%, d’où sa grande satisfaction d’observer la 

fonctionnalité du site. Le CG compte récompenser les arbitres de toutes les disciplines afin 

de rappeler l’importance de leur action dans le domaine sportif. Enfin, il termine par 

évoquer la possibilité d’obtenir des subventions par les contrats d’objectifs. 

 

Allocution de Mme Cécile LANGEOIS, représentante de l’Etat à travers Jeunesse et Sport. 

 Elle évoque un voyage en Bulgarie où elle s’est rendu compte de la présence de ce 

sport chez les jeunes pratiquants. Elle félicite le CD 39 pour son dynamisme et l’aspect 

fonctionnel du boulodrome régional. Elle remercie les intervenants pour la qualité des 

débats et insiste sur les contrats d’objectifs (avec agrément Jeunesse et Sport). Elle évoque 

les coupons sport pour les jeunes, le sport Handicap, les actions scolaires comme 

l’accompagnement éducatif, les qualités intrinsèques de ce sport, la féminisation de la 

pétanque et félicite les bénévoles.( nécessité de former les jeunes à la fonction de 

dirigeants). 

 Mr Michel PERRUSSEL rappelle la convention signée dans le cadre du sport handicap 

et évoque le projet d’un championnat de France en 2013 où le partenariat avec les différents 

interlocuteurs décisionnels et financiers se fera en 2012. 

 

Vote de l’exercice budgétaire 2011 : à l’unanimité. 

Désignation des vérificateurs aux comptes 2012 et 2013 : Mrs Dominique BACHELEY et 

Michel GONCE. 

Vote du budget prévisionnel 2012 : à l’unanimité. 

Election au Comité Directeur : sont élus à l’unanimité : Mme Stéphanie ZERBINI et Mrs Jean 

BINDA, Christian CANIOTTI, Hervé MOINE et le docteur Mohamed EL.OUAZZANI. 

Congrès National à Châteauroux : sont nommés à l’unanimité : Mrs Jean-Pierre CLEMENT, 

Michel PERRUSSEL, Gilles OUTREY et Jean-Marie MARAUX. 



Désignation d’une féminine à la Ligue de Franche-Comté en remplacement de Mme Danièle 

BIANCHETTI, démissionnaire : Melle Emilie MARAUX. 

Election d’un grand électeur à la Ligue de Franche-Comté (remplacement Mme 

BIANCHETTI) : Mr Christian VALET. 

 

Allocution de Mr PERNY, Président du Conseil Général du Jura : 

 La pétanque est une activité familiale et sportive, lui-même ancien licencié. Le CG 

sera toujours attentif aux éventuels besoins de CD39 et rappelle que tous les jurassiens 

doivent être fiers de leurs couleurs lorsqu’ils sont en représentation dans l’hexagone et 

même au-delà. 

 



 
ANNEE 2011 

 
Récompenses dirigeants  CD 39 JURA 

 
 
 

- Mérite National : 2 
 
Mr Christian SALVI (CD Jura) à titre posthume. 
Mr Christian MONNOYEUR (CD Jura). 
 
- Or  : 1 

 
Mr Christian VALET (Pétanque Mont Sous Vaudrey et CD Jura). 
 
- Argent : 2 
 
Mr Didier SECRETANT (Pétanque Sanclaudienne). 
Mr Daniel BUSSARD (Carreau Champagnolais et CD Jura). 
 
- Bronze : 18 
 
Mmes Marinette FAURIE, Elsa GAUTHIER-BROCCO et Gisèle GINDRE. 
Mrs Maurice TRIBUT, Michel LIBOZ, Abdallah KHIARI, Yves MARCHAND, Philippe 
ROUSSET, Thierry BOUVANT, Christian BREGAND,  Patrick CARMINATTI, Christian 
DUBOIS, Michel POILLON, José ANTAO, Christophe PROSTBOUCLE, James 
PROSTBOUCLE, Gérald BARBE et Antoine HERNANDEZ. 
 
 
 
 
- Diplôme : 28 
 
Mmes Elisabeth SORNAY,  Florine PARIS, Catherine LINDA, Yvette COMMARET, 
Catherine MICHELIN. 
Mrs Eric BEAUD, Alexandre LAMBERT, Didier PINSON, Bryan PERGE, Mickaël 
BIDEAUX, Pierre DONZEL, Gilles FOURNIER, Cyril VERPILLAT, Philippe TRESY, 
Claude BRETIN, Michel SEGUIN, Hervé GUYON, René GRUARDET, Gilles 
CASSAGRANDE, Michel VANDROUX, Jean-Luc PERRIN, Jean CHALOYARD, 
Christophe GIROD, Antonio DUARTE, Raymond MOTELLA, René MOTELLA, Daniel 
SAVOYE et Guillaume PICARD. 
 
 
 
 
 
 
 


